

n.

159.

al si-

Jusn
lo chia-
m país
el Pre-
mitido
ermito
Diseo
secre-

la pre-
guncio
fueron
erindó
ropone
fabri-
derase
r privi-
o Gui-
nsar en
trenola,
al con-
to. Los
pues de
icéde al

o por la
se el ci-
privile-
os en la
l Museo
zaciones
de pri-
terior,
-Ranz.

n ins-

do espt-
el pro-
mal don
incorso
e domi-
en Mon-

Vº Bº — J. M. de Sest, director.
(Araucano.)

EL FERROCARRIL.

SANTIAGO, MARTÍ 29, DE 1862.

Los defensores de la política española en América, se empeñan en presentar a los que sostienen la autonomía de estas nacinalidades, no como contrarios a esa política, sino como enemigos de la España. En vano han sido manifestarles lo fútbeto de tal solidaridad. Nada han escuchado, i las culpas de O'Donnell se han querido que fueran culpas de la España. Tan absurda tática no ha suganado el criterio de los países americanos, que han sabido establecer una justa separación entre España i su gabinete.

Una prueba de esto acaba de dárnos la Sociedad de Defensores de la Independencia americana establecida en Lima. Esta sociedad ha dirigido al escritor español señor Castellar, una carta de parabienes por la energía con que ha sostenido los fueros de la América, i la franqueza con que ha censurado la equivocada política de los resolucionarios españoles. En esa carta le comunica, tambien, su nombramiento de miembro honorario de la sociedad.

Estejante paso de parte de los Defensores de la Independencia americanas, destruye las terribles acusaciones de que han sido objeto todos los que han demostrado interés por la suerte de la América. Esto comprueba que las asociaciones que se forman no son contra los pueblos, son contra los gobiernos. La creciente irritacion contra los planes de éstos, nada tiene que ver con aquellos. Los americanos comprenden que una cosa es la nación española i otra la España oficial. Ahora, al enviar sus salutaciones a un escritor español, joo están diciendo que reconocen, en la nación a que ese escritor pertenece, una hermana?

En verdad que apena se comprende la politica de la España oficial. Es imposible darse mas directamente de lo que lo ha hecho el gabinete español, los bien entendidos intereses de

29/5/1862, p. 3

ANO VII.

América i la España gravaba cada dia mas temor, cuando de improviso viene el golpe de mano contra Santo Domingo i tras él la intervención en Méjico.

Pero estos atentados, tenemos satisfaccion al certificarlo, no han producido todas las consecuencias que fueron de temer. La propaganda unionista se ha detenido en su marcha; pero no ha perdido terreno, gracias al buen sentido de los pueblos americanos. La carta al señor Cascalier, a la que nos unimos cordialmente, así lo está manifestando. Esta carta no es solo un testimonio de simpatía para el escritor, lo es también para la nación a que pertenece. La América comprende que la verdadera España, la España liberal i pensadora hace votos por la libertad de los pueblos, i siente la misma repulsión que nosotros por los ensueños de la reacción.

Si algo hemos temido en las actuales ocurrencias, ha sido que las provocaciones imprudentes de la prensa oficial de España i Francia, llegaran a estraylar el criterio del público americano, hasta creer en la solidaridad de sentimientos i esperanzas entre esos pueblos i sus gabinetes. Pero esto no sucederá. El buen espíritu de que vamos animado al pueblo peruano, el más lastimado por las imprudencias del diariismo de la España oficial, nos garantiza contra todo temor.

Los pueblos sud-americano al alzar su voz contra los planes de la reacción europea, al asociarse para combatirlos en todos los terrenos, compadecen en vez de odiar, como se pretende, a las sociedades víctimas de esa reacción, i hacen votos porque las luces de la justicia, los beneficios del derecho i los fecundos alientos de la libertad las amparen i engrandezcan.

en la cr
do i de
sua Ud.
podiera
Entiendo
Pues con
Pues mi

88
Los s
ben un
dico, i q
conocere
Manuel
hora qu
reunión
manas et
i sabrá
S. S.

H

Robo
do de l
una mi
valor, o
bien un
El valo
6,000 p
Otros
tostón O
robando
que se i
bonal d
Un a
en pági
pa., en
Hidalgo
por la i
últimos